

♪とてもたのしい 3 時間でした。ずっとカメラの液晶(写に自信なし)をのぞいていましたが、大人も子どもも自然体で、お互いの存在を無理なく受け入れながら、刺激も与え合って交流しているのが、とてもいい感じでした。初めてとは思えないなじみ具合。中学生は歌を素直に楽しんでいていいな~。大人も大人ならではの楽しみ方、関わり方がいいな~、やさしいし、子ども心もあって…と思いました。参加させていただき、ありがとうございます！WS もよく工夫されていてよかったです！

♪日頃、女子中学生の子達と接する事がなかったのでとても緊張しました。手紙の中学生のソロを聴くと若いけどとても純粋で澄んだ歌声で心洗われました。合唱ゲームでは中学生の子達から発案してくれて、柔軟な発想と行動力が大人とは比べ物にならないくらい活発で驚天しました。中学生と大人達という相反する年層が一緒に歌うという試みはとても素晴らしいし、何より楽しかったです。

♪中学生のみんな本当に元気でかわいくてたくさんのパワーを大人の私達がもらったんじゃないかと思います。一緒に歌うことが出来るめったにない機会を作っていただいた加藤さんやづめさんに感謝です。私も小さい時から歌うのは大好きで、中学生のみんなをみてると自分の中学時代の音楽の授業や合唱コンクールの事なんかを思い出して、歌に対するその時の気持ちなんかを思い出せる時間となりました。来週は今日もらったパワーをいかして頑張りたいと思います。

♪おつかれさまでした。拝啓 普段エバンのメンバーとしか歌ないので、中学生のみんなと歌うことすごく楽しみにしてきました。いつもとは違う雰囲気で新鮮でしたし、みんなのエネルギーをもらえたと思っています。自分の中学生の頃はと言えば、けして人前で歌をうたうような性格ではなかったので、中学生のみなさんは本当にすごいと思います。「手紙」と同じように、たくさん悩んだり笑ったりしていました。貴重な体験を本当にありがとうございます。またいつしょに歌う機会があるといいですね。

♪合唱ゲームを作ろうでは中学生の皆さんとのエネルギーを感じました。中学生って「子ども」と思っていたけれど柔軟な感性を持っていてアイデア豊富で私自身中学生から教えられました。一緒に歌うことができて本当に楽しかったです。中学生の皆さんのが素直で純粋な歌声で聴いていて心洗われる感じでした。合唱ってただ歌うではなく楽しむのだということをあらためて実感できた一日でした。本番が楽しみです。素敵なお演奏になるよう頑張ります！！づめっちお疲れ様

♪とても楽しい一日でした。フリつけに直ぐに対応できていた山科中学のみなさんはさすがだと思いました。EVAN では何度も時間をかけて練習していました…。とても素直な声でした。失敗してしまうこともあると思いますが、気

にせずにのびのびと本番も楽しく、歌ってください。

♪中学生とのこういったワークショップは初めてで、とても楽しかった。山科中のみんなはとても元気で積極的に圧倒されてしまいました。自分ももっと見習って元気でいかんとだめだと感じました。休憩中とかにふと座って眺めていると、今日はとても非日常的で、なんというかいやされて良い気持ちでした。ともかく、お疲れ様でした。

♪ワークショップ、どんな感じになるのかなあとドキドキしながら参加したけど中学生が色々な意見を出してくれて世界が広がった感じがしてとても楽しかったです。大人になって子どもたちから教えられることたくさんあるし自分たちが伝えたいことも、伝えられることもあるのでこのような機会がもてて幸せに思います。

♪とにかく中学生の元気さにびっくりした一日でした。とてもあつい日でしたが、ワークショップなどをとおしてひじょうに充実した一日になったと思います。中学生とエバンのお互いのよさをいかして13日の本番をいいものにできたらいいなと思います。中学生はもちろん、エバンの皆、スタッフの方々本当にお疲れ様でした。

♪真剣に合唱してくれる中学生がこんなにいるんだ！と嬉しくなりました。その真剣さを忘れずにこれからも音楽と関わり続けてほしい。

♪1年ぶりに中学校に入りました。自分にもこんな頃があったんだと思うと涙が…でも、中学生に元気をもらったみたいで、すごく楽しかったです。年寄りくさいですが、若い子供たちには常に全力でいてほしいなと思うのと、自分もそういった所を見ならわないとと思いました。PS:空氣いすは本当につらかった！！もう若くはないんだから(笑)

♪楽しかった！！！中学生の頃、こんなにかしこかったかな…？？？大人と子供の真ん中でもやもやしつつもエネルギーもあり余って…！！今思うと嫌で仕方なかった年頃だけど、そんな時、なんか変な大人が楽しそうにくらしている姿を見て「ふーん、大人になるのも悪くないかも」なんて思ってもらえた嬉しさいな、と感じた。本番楽しみ！！！

♪今日は、エヴァンの人と一緒にゲームをしたり、作ったりできて楽しかったです。歌を歌ったりしてエヴァンの人はすごく上手で合唱部でも見習ってたくさん練習をして上手になりたいです。がんばって本番成功したいし、こういう行事をまたやりたいです。

♪エヴァンの人と一緒に歌えて次からの部活に活かしていきたいと思いました。みんな笑顔で楽しそうに歌っている方がとてもたくさんおられて、自分も見てくれている人が笑顔になってくれるようにしたい。また交流する機会があれば、またしたいです！声量や音の正確さも自分とは全くちがったので参考にしたいです。

♪普段の練習じゃできない、ワークショップとか、いつも一緒に練習してた人+EVAN の人と歌えて楽しかったです。歌う事で沢山の人とコミュニケーションがでて、楽しい思い出ができるってすごいと思いました。最初の方はきん張してたけど、みなさん優しくて笑顔がステキだからすごく楽しめました。

♪アンサンブルエバンの人達と歌って思ったコト！「やっぱり上手だな～」と思いました！声も大きいし私もいつかこんなふうに歌えるようになりたいと思いました。こんなに多人数で歌うと私の声なんかじゃかきけされてしまって残りの一週間ガンバって練習しようと思いました。

♪みんなと歌えてめっちゃ楽しかったです！いつも部活のみんなと歌うのも楽しいけど、アンサンブルエバンさんの人達と歌うのも楽しかったです！でも、アンサンブルエバンさんのみなさんとは、7月13日で歌うのが最後なので残念です。また歌いたいです！残りの一週間がんばって練習しますので、一週間後楽しみにしといてください！

♪アンサンブルエバンの皆さんへ。2回目の交流で、あんまし緊張しなかったけれど、なんか大人の人たちと歌う機会がないので、ちょっとまわりをキヨロキヨロしていましたが、やっぱり声が大きい、そしてキレイな歌声の皆さんと自分が歌うと、清々しいですね。本当に気持ちよかったです。私は、ガチのオンチで、今回参加するのも正直心配なのですが、楽しめればそれでいいかな？と思ってます（笑）

♪アンサンブルエバンの人とワークショップをするのがとっても楽しかったので、今日も楽しみにしていました。今日はたくさんの大人の人とふれ合えてとても楽しかったです！アンサンブルエバンの人はみんな声量がすごくあったので、うらやましくなりました。歌を歌うので今までよりもっと好きになりました！合唱大好きです！みんな優しくてこんな大人になりたいと思いました。明るく笑顔で歌を歌おうと思いました！今日は本当にありがとうございました！！

♪エヴァンと山科中のワークショップと合唱を終えて初めてエヴァンのみなさんの歌声を聴いた時、すごくきれいやなと思ったのと同時にめっちゃ不安な気持ちになりました。正直言って山科中の合唱部はエヴァンさんほどはくりよくのある声もでないし、入部して間もない恥しがりやの一年生もいて、私だってきれいな声もでる訳でもないから迷惑かけないかなという思いが強くありました。でも実際ワークショップして、私自身もすごく楽しかったし、今で見たことのない笑顔で笑っている一年生を見て、やっぱ合唱は楽しまなあかんなと思いました。なんか合唱ってこんな楽しかったっけ！？って思いました。みんなをまとめたり、仕切ったりするのは、とても大変なことだけど、後輩たちに「合唱部で良かったな。」と思ってもらえるように教えていけたらなと思いました。今日は本当にありがとうございました！！！本番に向け精一杯がんばります！！！

♪今日の合唱で、感じた事は、大人と子供の声量の差を痛感しました。やっぱり週3で皆頑張ってくれてるけど、今日は声が小さかったと思います。だから本番では出しあしめのないように、大人の人たちに負けない位キレイな声で歌いたいです。EVEN の人達マジで声きれいででした。

♪今日は、またまた前みたいに交流させてもらって、楽しかったです。特に、ワークショップで 5 つのグループで分かれて、5 分間の遊びを考えたりして、テーマをしぼることは、できなかつたけど、EVEN の人に協力をえて、活動できてうれしかったです。初めて、手紙は低声を歌わせてもらって、ちょっと難しかつたけど、だんだんなれたら、ちょっとは自信を持って歌えて、えー感じやつた。後、一週間で、キレイにはもって歌えるようにしたいです。日曜日は、盛り上がって歌えられたらええーなあ~と思いました。

♪空氣いすがしんどかった。バッハを見て爆笑してしまった！声でのかさにあつとうした！部活とはちがつて、きんちょうした。ほんばんまでに笑わないようにする。

♪今日は、本当にありがとうございました。とても楽しかったです。2 回目の交流(ワークショップ)で、初たいめんの方もたくさんおられて、少し緊張もしたけれど、たくさんの大人的方とコラボできてよかったです。みなさん、優しくせつしてもらえたし、仲良くなれたので、とても、うれしかつたです。来週で、さいごだと思うと、とてもかなしいです(泣)私はエヴァンのみなさんが大好きです。いつも、迷惑をかけたりしてスミマセン。こんな私たちですが、これからもヨロシクお願ひします。私たちはエヴァンさんから、たくさんのことさまなばせてもらいました。これをいかして、エヴァンさんみたいにうたえるようにがんばります。本番、みなさんに会えることを楽しみにしています。本当に、本日はありがとうございました。本番もヨロシクお願ひします。

♪7/7(日)七夕の京都は、思ってた以上に暑い。でも山中(山科中学)の教室は motto、motto. 熱い！WSD の授業では、要注意カテゴリー「レベル5」と言っていた『中学生』なのに、みんな大人しく、素直だった。担当の先生の個性というか、指導あってのことと思う。また、担当の伊藤みどり先生がいい！生徒は、指導者によって色々。本当に変わる。私が思うに、今日のこの子供達は、自己肯定感が他の子に比べ高いと思う。ぜひとも来週の合唱も納得のいくものにして欲しい。来週も、四国・松山よりやってまいります！

♪自分にとって、初 WS です！！楽しい、嬉しいもある反面、もっと参加者のためになるアイデアを思えるようにならねばと強く思っています。反省点・メインにもつとはつきりしたスポットがあてられるようにしてもらいたいのではと思った。(←私が主催でないのにすみません)・合唱の肝、発声、声を出す準備、をとりあげてもよいのでは。よかつた点・合唱はやっぱりイイ！！中学生と大人が密に交流して歌うプロセスって、とっても貴重なのでは！！・中学生、もっとトンガってるかと思ったけどみんな優しかつた(涙)合唱ならではなはず！！きっと！！